



Assemblée générale de l'AVIVO Genève du 15 avril 2025

Rapport d'activité 2024 du président

Introduction

L'année 2024 a été marquée par le 75^e anniversaire de l'AVIVO Genève, célébré à travers diverses actions et manifestations. Cette commémoration a permis de rappeler l'histoire de notre association, d'exposer l'étendue de notre action actuelle et d'esquisser les défis à venir. Fidèles à nos principes fondateurs, nous avons poursuivi notre engagement en faveur des retraités et des seniors. Face à un contexte socio-politique exigeant, l'AVIVO a su affirmer son rôle essentiel tout en conservant son indépendance.

Engagements et actions menés

Conformément à ses statuts, l'AVIVO intervient lors des votations populaires lorsque les intérêts des seniors sont concernés. En 2024, notre association a participé à plusieurs campagnes majeures. Victoire pour la 13^e rente AVS grâce à une mobilisation intensive. Rejet de la réforme LPP le 22 septembre 2024 après de fortes actions de sensibilisation. Préservation du droit de référendum sur les tarifs des TPG.

Nos actions de terrain incluent l'organisation de stands, rassemblements, animations musicales et une première participation à une flashmob pour la 13^e rente. Nous avons poursuivi nos démarches en faveur des bénéficiaires de prestations complémentaires cantonales, même si notre pétition, forte de plus de 4000 signatures, a été rejetée. Nous explorons actuellement de nouvelles pistes d'amélioration pour les seniors les plus précaires.

Nous sommes également intervenus dans de nombreux domaines : la défense des droits des locataires et de l'accès au logement, la promotion d'une caisse maladie unique, le renforcement des droits des patients, des locataires d'IEPA et des résidents en EMS, la lutte contre la fermeture des bureaux postaux et la fracture numérique, le soutien actif à la presse associative, ainsi que l'opposition à l'arrêt de la diffusion en FM des émissions de la RTS. Nous avons également plaidé pour une sécurité accrue des piétons, l'augmentation du nombre de toilettes publiques, des mesures pour lutter contre les effets des canicules en milieu urbain et une meilleure accessibilité en ville et dans les bâtiments pour les personnes à mobilité réduite.

Activités des commissions

Les commissions thématiques ont déployé une activité soutenue. La commission santé-social a été particulièrement dynamique, devenant un interlocuteur reconnu auprès d'institutions. Les autres commissions poursuivent leur structuration en vue de renforcer leur activité et d'intégrer de nouveaux membres, objectif clé pour 2025.

Le journal *espaces*

La rédaction du journal a publié 11 numéros riches en contenu, relatant nos activités et réfléchissant aux grandes thématiques touchant les seniors. En collaboration avec le comité, un projet d'un nouveau journal, plus attractif, est en préparation pour l'été 2025.

Evolution de la base associative

Au 31 décembre 2024, l'AVIVO comptait 9 341 membres actifs, avec 872 nouvelles adhésions et 660 sorties. Nous avons engagé un processus d'amélioration du suivi administratif des membres, avec renforcement des ressources humaines et modernisation des outils informatiques.

Organisation interne

L'organisation interne repose sur la collaboration étroite entre salariés et bénévoles. En 2024, un comptable qualifié et la secrétaire générale ont été recrutés. L'Office social est désormais complet avec l'arrivée d'un juriste bénévole et d'un écrivain public bénévole. Le secteur "Voyages-Loisirs" a commencé à réexaminer son organisation et ses offres. La communication institutionnelle est désormais structurée, assurant une meilleure visibilité de l'AVIVO.

Nous saluons l'engagement de nos bénévoles engagés dans la gestion interne, des déclarations fiscales, l'administration des membres, la rédaction du journal, la formation numérique, ainsi que l'accompagnement des voyages et activités culturelles. Sans oublier celles et ceux qui assument la responsabilité pour la chorale, la pétanque et d'autres activités.

Projet de nouveaux locaux

Le projet intergénérationnel de la Comédie des Âges, initié par l'AVIVO et regroupant une trentaine d'associations de tous âges, n'a malheureusement pas été retenu par les autorités de la Ville de Genève. La recherche de nouveaux locaux, conformes aux besoins spécifiques d'une association comme l'AVIVO, est ainsi devenue urgente.

Sous l'impulsion du bureau et de la secrétaire générale, nous avons lancé le projet de déménagement vers des locaux plus accueillants, fonctionnels et accessibles aux personnes à mobilité réduite. Grâce au soutien d'une fondation genevoise, l'installation au quartier des Charmilles est prévue pour juillet 2025.

Implication dans les réseaux

L'AVIVO Genève poursuit son engagement au sein de l'AVIVO suisse, de la FARES et du Conseil suisse des aînés. À Genève elle est active à la plateforme réseaux seniors, la FAAG, HAU, la commission consultative des taxis, le comité du 1er Mai et ponctuellement dans différents comités unitaires.

Conclusion

Nous remercions chaleureusement tous nos partenaires institutionnels et privés, ainsi que les autorités de la Ville de Genève, d'autres communes et les autorités cantonales et tous les donateurs pour leur précieux soutien.

L'année 2024 a été marquante pour l'AVIVO, entre fidélité à nos valeurs et innovation dans nos actions. Les succès lors des votations, la consolidation interne et la croissance de notre base associative témoignent de notre vitalité. L'AVIVO reste pleinement engagée pour défendre les droits des retraités et seniors face aux défis d'une société en constante mutation. L'année 2025 sera placée sous le signe du renforcement de notre capacité d'action et de la poursuite de notre mission d'intérêt public